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平成２５年度富里市地域公共交通会議（第４回）会議録 

日 時 
平成２６年１月 28日（火） 

午前１０時～ 
場 所 

富里市役所 

本庁舎 3階第 3会議室 

出席委員 

石𣘺規委員，相川直雄委員，池田和弘委員，長谷川英利委員，村上亮委員， 

髙田敏秋委員，佐々木努委員， 村泰弘委員（山崎和也氏 代理出席）， 

鵜澤尚夫委員（梅田和也氏 代理出席），篠﨑秀樹委員， 

髙中正明委員（飯田健二氏 代理出席），中野善敦委員 

欠席委員 寒郡茂樹委員，丹さく子委員 

事 務 局 
佐々木総務部長 

総務部企画課：大竹課長，相川副主幹，篠原主査補，池田主査補 

内 容 

１.開会 

２.議題 

（１）第２次評価と第３次実証運行計画の検討について【事務局説明】 

「質疑・意見」 

【委員】 

Ｐ８のダイヤ変更によって利用者が減少したとはどのようなことか。 

また，Ｐ１５にあるように京成酒々井駅や公津の杜駅への要望が多いが、成田

駅に行きやすくするために、路線バスとさとバスの待ち時間がないよう連携を

行っていると思うがそれでもこうした声が多いのか。 

【事務局】 

時間帯別利用状況の１次と２次を比較すると、12 時以降の時間変更した便の

利用が減っていることから、状況的に見て、ダイヤ変更の影響が出ていると判

断している。 

また，さとバスやデマンド交通は、路線バスの補完が大前提であることから，

直接成田駅に接続することは困難であると考えているが，駅やバスターミナル

等のアクセスはその他の交通機関へ乗り継ぎし易いようダイヤを配慮してい

る。 

京成酒々井駅、公津の杜駅は交通事業者に事前に相談しており，さとバスは

JR 酒々井駅まで乗り入れている中で、京成酒々井駅までは遠距離ではないの

で、今後の検討課題として前向きに検討を進めていく。 

【委員】 

さとバスはダイヤを変更しただけか。 

【事務局】 

１次実証運行の結果、お昼の便の運行間隔が長く、夕方の便の利用が少なかっ

たことから、増便ではなく、お昼の時間帯を密にしたダイヤ変更を行った。 

【委員】 

現在のデマンド交通の１人当りの経費はいくらか。 



2 

【事務局】 

３月までの結果を踏まえて次回の会議で報告する。 

【委員】 

デマンド交通は女性の利用が多いのはなぜか。 

【事務局】 

デマンド交通を使わない理由として「車等の他の交通機関を利用しており，

使う必要がない」が多く、利用実態は車を使えない人が利用している。自家

用車の運転は男性が多く女性が少ないと推測されるため、女性が多いと思わ

れる。 

【委員】 

平成 26 年度の３次の実証運行の結果、どの程度になったら本格運行の実施

を進めるのか。止める選択肢はあるのか。 

【事務局】 

公共交通は市の政策の大きな柱であり、引き続き実証運行を続け、しかるべ

き時期に本格運行に移行する。市としては、公共交通を継続していくことを

考えている。社会実験は３千万円程度の予算で行っており、これが１つの基

準となって政策的に取り組んでいく。 

【委員】 

金額的なものではなく、何人ぐらい乗っていれば良くて、目標に達しなけれ

ばその対策が必要ではないか。目標とそのための対策を考えるべきではない

か。 

【事務局】 

前提としては、実証運行で止めることは考えていない。実証運行の中で、ど

のようにすれば利用が増えるのかを検討する。利用者の世代、性別は明らか

になっているので、なお必要とする人がどのような人かを把握し、より利用

しやすくなるよう変化させていく。 

【委員】 

３次実証運行ではアンケート等を行うのか。 

【事務局】 

来年度の予算にはこれまでと同様の調査経費を要求している。３月までは２

次実証運行でありさらにデータを蓄積し３次の運行に反映させる。今回の要

望に対しては、可能な限り乗降ポイントを増やす等を行いそれ以上の課題

は、３次の実証運行の中で対応を検討する。 

 【委員】 

アンケートを行うならば、病院に行く人は他の施設を利用しないのか、女性

の利用がなぜ多いか等が分かるように項目を追加してほしい。 

【事務局】 

可能な限り実態が明らかになるようにする。 

【委員】 

さとバスは１次から２次実証運行で、利用が減っているが改善するのか。 
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【事務局】 

今のところ、実証期間も短いことから変えることは考えていない。 

【委員】 

実証運行は、利用が少ないのであればダイヤ、停留所等をこまめに変えるこ

とで効果がでる場合もある。特定の少ない需要が利用し続けると、変更しづ

らくなることもある。コミバスなので、諸手続きはあるが気軽に対応した方

が良いと思う。 

【事務局】 

交通事業者と協議しながら、内容を詰めていく。 

【委員】 

４月１日より消費税が改訂される。利用者に転化するか否かは、この場で決

めて頂きたい。 

【事務局】 

利用者に転化させることは考えていない。 

 

【会長】 

他に質問が無ければ、説明のとおり進めさせて頂く。 

 

【委員】 

   一同承認 

 

３．その他 

 

４．閉会 

 

以上 

 


